
　

都
跡
中
学
校
の
通
学
路
に
な
っ
て
い

る
観
音
庵
千
手
院
（
四
条
大
路
２
丁

目
）
前
の
市
道
交
差
点
は
、
交
通
量
が

多
く
、
歩
道
が
狭
い
状
態
で
す
。
地
域

の
要
望
を
い
た
だ
い
て
お
り
ま
し
た

が
、
こ
の
交
差
点
の
改
良
と
歩
道
の
拡

幅
が
事
業
化
さ
れ
ま
し
た
。

　

地
権
者
様
の
ご
理
解
と
ご
協
力
を

得
る
こ
と
を
第
一
に
、
新
年
度
か
ら
設

計
に
入
り
、
令
和
５
年
度
に
45
㍍
の

工
事
を
行
う
予
定
で
、
令
和
６
年
度

に
は
残
り
の
45
㍍
の
工
事
が
行
わ
れ

ま
す
。
令
和
４
年
度
か
ら
計
３
年
間

の
事
業
に
な
り
ま
す
。

　

令
和
４
年
度
の
新
年
度
予
算
が
成
立

し
ま
し
た
。
市
が
七
条
地
区
に
移
転

新
築
を
計
画
し
て
い
る
ク
リ
ー
ン
セ
ン

タ
ー
（
ご
み
焼
却
場
）
に
つ
い
て
は
、

建
設
推
進
費
と
し
て
約
９
５
０
０
万
円

が
計
上
さ
れ
、
地
元
の
皆
様
と
の
協
議

や
意
見
交
換
を
は
じ
め
、
地
元
へ
の
還

元
事
業
な
ど
の
検
討
が
行
わ
れ
る
予
定

で
す
。

　

地
元
で
は
賛
否
が
大
き
く
分
か
れ
る

事
業
で
す
。
環
境
評
価
や
影
響
を
は

じ
め
、
建
設
事
業
に
つ
い
て
は
議
会
で

し
っ
か
り
と
精
査
・
議
論
を
行
う
こ
と

は
も
ち
ろ
ん
、
地
元
選
出
の
市
議
と
し

て
行
政
と
の
架
け
橋
に
な
り
、
地
元
の

意
見
を
届
け
て
い
き
ま
す
。

　

奈
良
市
議
会
の
森
田
一
成（
自
民
党
奈
良
市
議
会
・
結
の
会
）は
、
昨
年
度
の
市
議
改
選
で
８
期
目
の
当
選
を
さ
せ
て

い
た
だ
き
、引
き
続
き「
選
ば
れ
る
奈
良
」を
目
標
に
市
議
会
活
動
に
努
め
て
き
ま
し
た
。Ｊ
Ｒ
新
駅
や
京
奈
和
自
動
車
道

奈
良
Ｉ
Ｃ
を
は
じ
め
大
き
く
変
わ
る
奈
良
市
で
す
が
、安
全
・
安
心
を
守
り
、地
域
の
ま
ち
づ
く
り
を
前
に
進
め
る
た
め

の
予
算
確
保
を
市
に
求
め「
地
域
主
体
」を
核
に
取
り
組
ん
で
き
ま
し
た
。令
和
３
年
度
の
私
の
議
会
活
動
を
、市
民
の
皆

様
に
お
伝
え
い
た
し
ま
す
。

地
域
主
体
の
ま
ち
づ
く
り
前
へ

「
選
ば
れ
る
奈
良
」
目
標
に

新
年
度
か
ら
整
備
へ

　私が所属する奈良市議会の会派「自

民党・結の会」は昨年12月、地元の小

林茂樹衆院議員と仲川元庸市長と共

に、国土交通省、財務省、自民党の高

市早苗総務会長、同党の二階俊博前幹

事長を訪れ、市の道路などインフラ整

備へ向けた予算要望と、防災・減災の

観点から道路舗装の老朽化対策への財

政支援を要望しました＝写真。

　予算要望は地域のインフラ整備を行

うための国の「社会資本整備総合交付

金」の増額を求めるもので、毎年陳情

のため上京し、奈良市へ予算額の増額

を要望し、実現していただいていま

す。

　同交付金は、ＪＲ新駅設置を予定

し、京奈和自動車道奈良インターチ

ェンジの整備も予定されている八条

地区のまちづくりや、道路の混雑緩

和を目的に

アンダーパ

スの道路整

備を行って

い る 六 条

奈 良 阪 線

（南京終町

１～西木辻

町）の整備

などに活用

されます。

中央官庁と与党へ予算要望

地
元
還
元
事
業
を
検
討

ローソン

モスバーガー

千手院

ローソン

松屋

三条大路
三丁目

至 

大
和
郡
山

至 

京
都

北
側
か
ら
撮
影 南

側
か
ら
撮
影

至 生駒

■
観
音
庵
千
手
院
前
の
市
道
交
差
点■

ク
リ
ー
ン
セ
ン
タ
ー

　
七
条
地
区
移
転
新
築
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で
き
ま
す
。
食
事
な
ど
の
持
ち
込
み
は

原
則
不
可
で
、
今
後
売
店
を
設
置
す
る

予
定
で
す
。
火
葬
炉
は
ペ
ッ
ト
用
も
含

む
12
基
。
１
日
で
約
20
件
の
火
葬
が
可

能
で
す
。

　

奈
良
市
の
新
斎
苑
（
火
葬
場
）
「
奈

良
市
斎
苑　

旅
立
ち
の
杜
」
＝
写
真
＝

が
、
新
年
度
４
月
１
日
に
オ
ー
プ
ン
し

ま
し
た
。
施
設
内
に
は
、
他
の
会
葬
者

と
顔
を
合
わ
せ
る
こ
と
な
く
利
用
で
き

る
エ
ン
ト
ラ
ン
ス
ホ
ー
ル
の
ほ
か
、
キ

ッ
ズ
ル
ー
ム
や
多
目
的
ト
イ
レ
な
ど
が

あ
り
ま
す
。

　

建
物
の
外
側
は
ガ
ラ
ス
張
り
に
な
っ

て
い
て
、
待
合
室
か
ら
は
市
街
地
の
眺

望
や
四
季
折
々
の
風
景
を
見
る
こ
と
が

　

新
年
度
４
月
１
日
に
、
奈
良
市
柏
木

町
の
柏
木
公
園
内
に
複
合
施
設
の
「
子

ど
も
セ
ン
タ
ー
」
＝
写
真
＝
が
開
所
し

ま
し
た
。
県
内
初
と
な
る
、
児
童
虐
待

か
ら
子
ど
も
を
保
護
す
る
児
童
相
談
所

を
設
置
、
約
10
年
間
で
５
倍
に
増
加

し
て
い
る
児
童
虐
待
の
相
談
に
対
応

し
て
い
き
ま
す
。
一
時
保
護
（
概
ね

０
～
３
歳
児
の
子
ど
も
と
そ
の
保
護

者
）
は
12
人
ま
で
対
応
し
、
一
人
ひ
と

り
に
居
室
を
用
意
し
て
い
ま
す
。

　

中
核
市
が
設
置
し
た
児
童
相
談
所
は

横
須
賀
、
金
沢
、
明
石
に
続
い
て
全
国

で
４
例
目
に
な
り
ま
す
。
複
合
施
設
と

な
っ
て
お
り
、
子
育
育
て
の
相
談
窓
口

「
地
域
子
育
て
支
援
セ
ン
タ
ー
」
や
未

就
学
児
の
発
達
相
談
が
で
き
る
「
子
ど

も
発
達
セ
ン
タ
ー
」
も
併
設
。
子
ど
も

の
命
を
守
り
、
切
れ
目
の
な
い
支
援
を

行
っ
て
い
き
ま
す
。

　

世
界
遺
産
の
唐
招
提
寺
か
ら
薬
師
寺

へ
と
向
か
う
一
方
通
行
の
道
路
は
、
マ

ン
ホ
ー
ル
が
多
く
設
置
さ
れ
、
大
型
の

観
光
バ
ス
が
通
行
す
る
た
び
に
揺
れ
が

発
生
し
、
近
隣
住
宅
や
店
舗
の
皆
様
か

ら
は
対
策
の
要
望
が
寄
せ
ら
れ
て
い
ま

し
た
。

　

私
は
こ
れ
ら
地
域
の
声
を
行
政
に
届

け
、
昨
年
度
に
道
路
の
改
修
費
用
が
予

算
化
さ
れ
工
事
が
完
了
し
ま
し
た
。
今

後
も
地
域
に
居
住
す
る
方
々
と
世
界
遺

半
分
に
つ
い
て
は
地
域
の
方
々
と
共
に

早
期
の
改
修
を
市
に
要
望
し
て
き
ま
し

た
。
今
年
度
、
未
施
工
部
分
の
改
修
工

事
に
着
手
さ
れ
ま
す
。

　

こ
れ
ま
で
、
未
施
工
部
分
は
草
木
や

汚
泥
な
ど
が
川
底
に
溜
ま
り
や
す
く
、

地
域
の
方
々
が
清
掃
活
動
を
頻
繁
に

行
っ
て
こ
ら
れ
ま
し
た
。
工
事
に
つ
い

て
は
、
地
域
の
景
観
や
保
全
に
十
分
留

意
す
る
よ
う
、
引
き
続
き
要
望
し
て
い

ま
す
。

　

五
条
町
の
秋
篠
川
と
新
池
を
つ
な
ぐ

大
納
言
川
の
川
底
は
、
約
半
分
が
コ
ン

ク
リ
ー
ト
化
さ
れ
て
い
ま
す
が
、
残
り

産
の
観
光
に
訪
れ
る
方
々
の
調
和
と
バ

ラ
ン
ス
を
高
次
元
で
図
れ
る
よ
う
、
行

り
、
今
年
度
中
に
工
事
が
行
わ
れ
る
予

定
で
す
。

　

奈
良
市
柏
木
町
に
あ
る
「
朱
雀
園

二
丁
目
集
会
所
」
＝
写
真
上
＝
は
昨
年

度
、
利
用
す
る
お
年
寄
り
や
障
害
の
あ

る
方
に
利
用
上
で
ご
不
便
を
お
掛
け
し

な
い
よ
う
、
バ
リ
ア
フ
リ
ー
の
改
修
を

要
望
し
、
こ
の
ほ
ど
工
事
が
完
了
し
ま

し
た
。

　

ま
た
集
会
所
の
裏
に
あ
る
土
手
＝

写
真
下
＝
に
つ
い
て
は
、
地
域
の

方
々
が
行
っ
て
い
る
除
草
作
業
時
の
危

険
性
が
高
か
っ
た
た
め
、
新
年
度
の

予
算
で
改
修
工
事
を
お
願
い
し
て
お

政
に
訴
え
て
い
き
ま
す
。
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■
子
ど
も
セ
ン
タ
ー
開
所
　

■
新
斎
苑
オ
ー
プ
ン

■
大
納
言
川
改
修

切
れ
目
の
な
い
支
援
を

■
朱
雀
園
二
丁
目
集
会
所

未
施
工
部
分
の
改
修

今
年
度
に
工
事
着
手

バ
リ
ア
フ
リ
ー
改
修
が
完
了

土
手
改
修
工
事
は
年
度
中
に

１
日
約
20
件
対
応
可

ペ
ッ
ト
用
火
葬
炉
も

■
西
ノ
京
道
路
改
修

住
と
観
光
の
高
次
元
の
バ
ラ
ン
ス
求
め
る

　改選後の市議会９月定例会の予

算決算委員会総務分科会で私は、

新型コロナウイルスの感染拡大で

１年策定が延期された「第５次総

合計画」について質問し、国連の持

続可能な開発目標のＳＤＧｓをど

のように盛り込んだか、市の考え

を聞きました。

　総合計画は、市の将来像やまち

づくりの方向性を決める最上位計

画です。第５次総合計画は「『わた

し』からはじめる『わたしたち』の

まち 奈良」をスローガンに、今後

10 年間の道筋を描いています。

　計画の中で私は、ＳＤＧｓをど

のように展開していくのかを問

い、これらを積極的に市政運営に

活かしながら、将来的にも人口が

減少する中で「選ばれる奈良」とな

るよう、魅力的なまちづくりを求

めました。

　また、厳しい財政の再建ととも

に、市が保有している未利用の土

地計１０３件（81 万７０２０平方

㍍）についても質問。このうち５０

００平方㍍以上は 12 件あり、七条

地区に新築移転を市が計画してい

るクリーンセンターについては、

コストの面からもこれら未利用地

の活用を検討すべきだと指摘しま

した。

まちづくりに
ＳＤＧｓを

改修前

改修後


